

Thema: Prater Wien

Autor: k.A.

## Kultur

Die Presse

02.01.2016, Teresa Schaur-Wünsch



In Salzburg, dem Wiener Prater und im Kunsthistorischen Museum finden heuer zahlreiche Jubiläumsveranstaltungen statt

### Wieder ein Jahr der Jubiläen: Salzburg, der Prater und das Kunsthistorische Museum

2016 MUSS OHNE LIFE BALL UND SONG CONTEST AUSKOMMEN. GEFEIERT WIRD TROTZDEM. ETWA IM KUNSTHISTORISCHEN MUSEUM IN WIEN, DAS VOR 125 JAHREN ÖFFNETE.

**I**mmerhin, mit einem Jubiläum konnte das Jahr 2016 gleich zu Beginn aufwarten: Zum 75. Mal fand im Musikverein das berühmteste Neujahrskonzert der Welt statt. Eigentlich hatte die Tradition am Silvestertag 1939 als „Außerordentliches Konzert“ begonnen, dessen Erlös dem nationalsozialistischen Kriegswinterhilfswerk zugute kam. Seit 1. Jänner 1941 spielt das Orchester jedenfalls am Neujahrstag, auch schon seit 58 Jahren ist via Fernsehen und Radio der Rest der Welt dabei.

Jubiläumsmäßig kann 2016 mit dem Vorjahr nicht mithalten. Nach den Feierlichkeiten um 650 Jahre Universität Wien, 250 Jahre Veterinärmedizin, 200 Jahre TU Wien und 150 Jahre Ringstraße wird es in Wien ruhiger. Freilich nicht ganz: Vor 125 Jahren, am 17. Oktober 1891, eröffnete Kaiser Franz Joseph (der heuer selbst dank seines 100. Todestages im Zentrum mehrerer Sonderschauen steht) das Kunsthistorische Museum Wien. Unter dem Motto

„Museum für alle“ will das Haus mit seinen Besuchern feiern. Dazu gibt es neue Ausstellungen und Veranstaltungen – und ein Angebot für Geburtstagskinder: Sie können an ihrem Geburtstag gratis ins Museum.

Gefeiert wird im kommenden Jahr auch dort, wo Vergnügung obligatorisch ist: im Prater. 1766 öffnete Kaiser Josef II. das Hofjagdrevier Prater, das zuvor nur dem Adel zugänglich war, als Erholungsgebiet für das Volk.

Ein großes Festjahr steht auch in Salzburg an: Das Bundesland feiert 200 Jahre Zugehörigkeit zu Österreich – in 106 Projekten mit ungefähr 200 Einzelveranstaltungen, darunter einer Landesausstellung, einem Zukunftslabor, Dokumentationen und Uraufführungen, auch die Salzburger Festspiele tragen bei. Mit dem Pausenfilm des Neujahrskonzerts vor 60 bis 70 Millionen Zuschauern ist auch hier der Auftakt schon gemacht.

## Kultur

Thema: Prater Wien

Autor: k.A.

## Wieder ein Jahr der Jubiläen: Salzburg, der Prater und das KHM

SEITE 17

PRÜFUNGSVORBEREITUNG B2



Sie haben eine Kopie des folgenden Zeitungsartikels bekommen. Leider ist der rechte Rand abgeschnitten. Rekonstruieren Sie den Text, indem Sie die fehlenden Wörter bzw. Wortteile an den rechten Rand schreiben. In jeder Lücke fehlen max. drei Buchstaben

Wieder ein J\_\_\_\_\_ (1)  
der Jubiläen: Salzb\_\_\_\_\_ (2),  
der Prater und das KHM  
1016 muss ohne Life Ball und Song Contest  
auskom\_\_\_\_\_ (3)  
Gefeiert wird trotz\_\_\_\_\_ (4)  
Etwa im Kunsthistorischen Mus\_\_\_\_\_ (5)  
In Wien, das vor 125 Jahren öffn\_\_\_\_\_ (6)  
Gefeiert wird im kommenden J\_\_\_\_\_ (7)  
auch dort, wo Vergnüg\_\_\_\_\_ (8)  
obligatorisch ist.



das Jubiläum > ein feierlicher Jahrestag

LÖSUNGEN

Wieder ein

Jahr der Jubiläen: Salzburg, der Prater und das Kunsthistorische Museum: 1. -ahr, 2.-urg, 3. -men, 4. -dem, 5. -eum, 6. -ete, 7. -ahr, 8. -gen